

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, sois, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 29 DE NOVIEMBRE DE 1927

Número 2719

EL PREMIO NOBEL OTORGADO A UNA ESCRITORA ITALIANA

Sumergida en parte Grado, ciudad Italianadel Mar Adriático

Trieste, Italia.—Las galerías violentas que han azotado el Atlántico, unido a las lluvias torrenciales, han causado sumersión parcial de la ciudad isleña de Grado y causado grandes perjuicios a la industria pesquera de las lagunas cercanas. No se ha reportado pérdida de vidas pero el daño causado ya es considerable.

Convenio provisional entre Francia y E. U. aprobado en Panamá

Paris.—El Gabinete Francés aprobó el convenio arancelario provisional franco-americano. Una nueva tarifa para las mercancías americanas será promulgada en breve por decreto gubernamental.

Mientras los peritos franceses y americanos toman todo el tiempo necesario para negociar un convenio definitivo entre los dos países, el nuevo programa aprobado por el gabinete pondrá en vigor el antiguo arancel excepto en aquellos casos en que el reciente tratado comercial con Alemania establece derechos mínimos más altos. En estos casos los Estados Unidos serán tratados igualmente que Alemania.

Nuevo triunfo del autogiro español

Madrid.—La prensa de esta ciudad comenta el nuevo triunfo del auto-giro Lacierva, el cual se encontraba la semana pasada en South Hampton cuando zarpó el gigantesco vapor americano el "Leviathan".

Dicen las noticias que el piloto ofreció a los marinos del "Leviathan" tripular el autogiro acompañándolos desde el puerto hasta alta mar, habiéndolo cumplido de manera completa.

El aparato voló sobre la cubierta del buque, sin perder un sólo instante el rumbo ni la distancia, por espacio de varias millas, retornando después.

Premio Nobel a una novelista italiana

Estokolmo.—La Academia sueca concedió el premio Nobel de Literatura correspondiente al año de 1926 a la autoridad italiana Grazia Deledda, segunda mujer en conseguir ese premio.

Nuevo éxito del autogiro Lacierva

La concesión del premio de 1927 fué pospuesta hasta el año entrante.

Los feudos y hazañas de bandidos de su tierra natal de Sardinia han proporcionado material para las novelas de la Signora Grazia Deledda. Sus novelas no han sido traducidas al inglés, pero si a los otros idiomas principales. La

única mujer que había recibido el premio Nobel de la literatura era Selma Lagerlof, novelista sueca.

Fue reelecta una mujer municipal

New York.—Mrs Ruth Baker Pratt continúa siendo la primera y única mujer municipal de Nueva York, habiendo

sido reelecta en las últimas elecciones.

Por otra parte Miss Emily Marx, republicana de 23 años de edad, perdió en las elecciones. Se muestra muy satisfecha, sin embargo por el número de votos recibido y declara que volverá a tomar parte en la política en las elecciones próximas.

Monopolio Francés sobre el petróleo

Paris.—El gobierno francés está proyectando el establecimiento de un monopolio en la importación de petróleo. El proyecto, según se dijo en los círculos financieros, tiende a acabar de una vez por todas con la preponderancia de la "Standard Oil" y la "Royal Dutch", ambas compañías de las más poderosas del mundo. El proyecto, que será en breve presentado al parlamento para su discusión y estudio, concede al gobierno francés los derechos exclusivos para la importación del petróleo que se produce en Turquía.

El gobernador Smith ha obtenido un triunfo

Nueva York.—El gobernador Alfredo E. Smith, ha ganado otra victoria en los comicios. Los escrutinios tanto de la ciudad de Nueva York como de los condados foráneos muestran que la reforma constitucional, por la que se pedía que se efectuaran las elecciones del Estado de Nueva York juntamente con los elecciones presidenciales, fué completamente derrotada.

El gobernador trabajó con los ciudadanos del Estado para que no se aprobara dicha reforma, aunque acepta el término de cuatro años, pero manifiesta que las elecciones presidenciales, hundirían al Estado, si es que se efectuaran las elecciones locales al mismo tiempo que las presidenciales.

Un delegado Papal en S. Antonio, Tex

San Antonio.—El reverendísimo Arzobispo Augusto Jontenwill, Superior general de los Misioneros Oblatos y miembro del colegio papal, llegó a esta ciudad con el objeto de hacer una visita a los sacerdotes católicos mexicanos que están en el destierro por órdenes del gobierno del general Calles.

"Yo nada sé personalmente de los asuntos mexicanos—dijo el Ilustrísimo Jontenwill—pero noticias graves han llegado hasta Su Santidad y Roma está esperando la mejor oportunidad para restaurar la libertad de cultos en América, esperando grandemente en la ayuda de los Estados Unidos para dicha aspiración".

SECCION DEPORTIVA

"La Libertad" derrota al "Muy Ilustre Centro Gallego" por 5 tantos a 2

Una mañana de verano, verano, de cielo azul y claro, como la de antier, hacía presagiar que el encuentro entre nuestros ilustres huéspedes del Centro Gallego y la Libertad sería un partido que llevaría al Estadio un numeroso público ansioso de presenciar un espectáculo digno de verse.

A las 10 menos 5 minutos aparece en el campo el equipo libertino que se presenta perfectamente integrado. Hace primeramente el saludo en las gradas de sol y luego en las de sombra; el público aplaude frenéticamente a los jugadores locales. Minutos después hace su aparición en el field el equipo Gallego que también cosecha una salva de aplausos. Los capitanes de ambos equipos hacen el tradicional cambio de ramos de flores, dando Jacobo Torres el suyo a Manolo Rodríguez, capitanes del Ilustre Centro Gallego y de La Libertad respectivamente. El juez, señor don Víctor M. Ruiz procede a la rifa de casas; la Libertad gana y recoge la desfavorable, correspondiéndole la ventajosa a los gallegos.

A las 10, 15 el juez llama a juego a los jugadores, alineándose los equipos de la manera siguiente: "Libertad" Manolo, a la meta; Aymerich y Gutiérrez, a la zaga; Bermúdez, Montero y Gobán de medios, y en el ataque los titulares Madrigal, Tabash, Quirce, Fonseca José Joaquín, y Fonseca Juan.

«Gallegos»: Turquito a la meta; Abella y Ramiro de zagueros;

Rey Torres y Rodríguez de medios; Naya, Sixto, Bienvenido Gisleno y Saavedra de delanteros.

El juez da la señal de principio, correspondiendo hacer el saque a la Libertad.

El terceto de Madrigal, Tabash y Quirce, se internan en la defensa gallega, haciendo la primera incursión de peligro en la meta de Turquito, Quirce remata un tiro con cabeza, pero la bola pasa rozando el larguero; Aymerich hace la salida que es recogida por Rey, quien a su vez pasa a Saavedra que hace un peligroso tiro en el arco de Manolo. Una nueva entrada libertina hace a Turquito salirse de su casa para despejar un peligroso avance de Madrigal. Saavedra se adueña nuevamente del bolón y lanza un fuerte shut a Manolo, pero la bola va out. Una arremetida de Madrigal es salvada por Ramiro; Gobán, Quirce y Madrigal incurcionan nuevamente en el campo gallego, Jacobo interviene y sirve la bola a su ataque; la bola se halla en el área fatídica, cuando el juez ante la extrañeza general pita penal.

Manolo protesta de ese castigo injusto, pero el juez alega ser un fallo de apreciación que aunque errado, él insiste en mantener. El castigo es tirado por Ramiro que introduce el bolón en la red de Manolo. La bola va al centro y en una lujosa combinación el ataque libertino llega al goal enemigo, rematando Goye ya con un tiro sesgado que origina la primera perforación a la

valla de Turquito. El juego es empatado y el público aplaude frenéticamente a la Libertad.

Hay gran expectación por el match. Manolo protesta ante el juez por varios fallos indebidos.

Bienvenido bombardea a Manolo, quien rechaza la bola, despejando Gutiérrez que la manda a coner. Naya hace el tiro despejando Manolo. El ataque libertino hace una nueva arrancada perdiendo Tabash un tiro; la bola no sale del campo Gallego, lo cual prueba el dominio del equipo blanqui-negro.

Madrigal pasa a Quirce y éste sirve un pase a Tabash, quien de un formidable cañonazo anota el segundo goal a favor de la Libertad. Nuevos aplausos del público. El ataque libertino es dueño del campo, pues con su juego de combinación y de entrada rápida ha sabido imponerse a los muy Ilustres Gallegos; Tabash burla a las defensas contrarias y de un magistral tiro hace pasar la bola por encima de Turquito anidándola en la red. El público ovaciona a Tabash por esta brillante jugada. El juego se continúa; Madrigal sufre un accidente y el juego se suspende unos minutos. Una vez repuesto este jugador el juego se continúa. El juez castiga un foul contra la Libertad: Manolo recibe otro punteo y despeja débilmente, recogiendo Bienvenido quien de rechazo shutea al goal bloqueando Manolo admirablemente. El juez castiga otro foul en contra de la Libertad: Gutiérrez

Pasa a la cuarta página

Plaza y Columnata de San Pedro

Apuntes de un Diario de camino

Para "Correo Nacional"

Miguel Angel había soñado en un vestíbulo de columnas desde las riberas del Tíber, que le sirviera de pórtico a su genial creación; sin embargo el Bernini triunfando de todas las dificultades y de la exageración de su imaginación defecto capital del arquitecto napolitano, en cuyas obras se observa que busca siempre lo brillante y grandioso más bien que la belleza, menospreciando las reglas y faltando con frecuencia al gusto y a las medidas, supo crear una obra maestra digna de la obra maestra del gran florentino.

A derecha e izquierda de estas se despliegan en hemicírculo sus doscientas ochenta y cuatro columnas formando galerías, y llevando en sus frisos una corona de estatuas de obispos, santos y religiosos.

Una rosa de los vientos está dibujada en el suelo de la plaza, que ocupa el lugar de los jardines de Nerón; es pues el sitio glorioso donde se efectuaron los grandes combates del cristianismo. Acompañado por el embajador de Polonia, Pio VI la atravesaba un día, y manifestándole éste, su deseo de llevar a la soberana de su patria una reliquia, el Papa inclinándose tomó entre sus dedos un puñado de tierra y la entregó al diplomático admirado, quien permaneció callado, sin duda porque no había comprendido.

Vuelto a su palacio el embajador decepcionado, al retirar de su cartera el pequeño depósito de polvo guardado en su pañuelo, se sorprendió al encontrar a este ensangrentado.

La sangre de los mártires evocada por el Pontífice reaparecía, para dar testimonio de los héroes que habían dado su vida bajo el imperio de Nerón.

Las espléndidas visiones de aquellas fiestas neronianas sirven de pedestal a la parroquia del mundo, cuando iluminadas las avenidas de mirtos, tulipanes y laureles por antorchas humanas, acudía la aristocracia romana a celebrar los cantos del César con horribles orgías, donde los orgullosos señores olvidando su condición de hombres descendían al nivel de las bestias.

Ahenobarbo, coronado de rosas guiaba la cuadrilla arrastrada por cuatro caballos blancos, cuyos cascos y crines doradas despedían fulgurantes reflejos; músicos disfrazados de sátiros, faunos llevando cítaras y liras de oro, silenos con ánforas de vino, bacantes desnudas ebrias de lujuria, danzaban en torno del cortejo imperial. Nubes de exquisitos perfumes se escapaban de pebeteros esmaltados, purificando el aire impregnado con los miasmas repugnantes que producían los braceros alimentados con carne humana.

Roma rechazaba al Dios judío, porque ella no adoraba ni aceptaba más dioses que los de la naturaleza; en tanto que el fundador de la nueva doctrina se presentaba como el Dios del espíritu; de ahí el odio probado con tantos refinamientos de crueldad, de tantas persecuciones. Los romanos atribuían sus desgracias a los cristianos; los que perseguidos y acosados no tenían más que su sangre, para regar los surcos donde se iban plantando los gérmenes de la naciente religión. Aquellos rebaños de seres humildes e indefensos, tenidos por fanáticos, creyentes en el Galileo crucificado por el edicto de un gobernador romano, vencieron al pueblo más altanero de la tierra por su inalterable mansedumbre.

¿Quién habría dicho asistiendo a las grandiosas fiestas donde comparecían los odiados sectarios, tan oscuros y desvalidos que, su credo era calificado por los señores del imperio de «religión de esclavos», viendo aquellos dos poderes frente a frente en el circo, es decir en esta plaza, que los destinados a desaparecer, eran el Senado que dictaba leyes al mundo, el ejército en cuyas armas brillaba el sol de la victoria, los Césares señores y dueños de las vidas y haciendas de sus súbditos? ¿quién hubiera podido prever que las legiones romanas a pesar de los laureles conquistados en tantos lugares diversos hasta sombrear con ellos el imperio, tendrían que replegarse ante las falanjes de los mártires cuyos laureles florecían en campos desconocidos a los paganos? Las fieras águilas imperiales cuyo vuelo habían contemplado con terror todos los pueblos entonces conocidos, que desde Europa se lanzaron a África, y de África pasaron a Asia, ajados los plumajes ocultarían la cabeza bajo el ala para morir asañadas por los dardos de los bárbaros? ¿Quién hubiera podido prever que la victoria sería de aquellos que no tenían más armas que su palabra, ni más riquezas que su fe, ni otra propiedad que la fosa donde descansaban sus huesos: siniestra pertenencia que nada podía arrebatarles, porque Roma que le condenaba al último suplicio como creyentes, los respetaba como propietarios, y cada cadáver era dueño absoluto del terreno que ocupaba.

Hasta el canto de los gallos en las pajareras de los jardines de Domicio, Augustanos, sacerdotes, matronas, magistrados, gladiadores, jayanes, vírgenes, cónsules, guerreros, soldados, vestales y esclavos, se deleitaban contemplando las convulsiones de las antorchas vivas, y cuando la bella luminaria producida por millares de cuerpos humanos que ardían bajo diferentes maneras, calcinados los postes a que estaban sujetos, caían entre lluvias de chispas, asombrados se preguntaban los paganos: ¿Qué Dios es ese, que da tanto valor para morir?

En este paraje acaso el mejor situado del imperio, se reunía la Roma conquistadora del mundo por la fuerza y la sangre. Aquí se concentró su gloria, su poder, sus vicios y sus crueldades, cuando cegada por sus triunfos la reina del mundo no tuvo más anhelo que el placer sangriento y la matanza en el delirio de su ferocidad dominadora.

El deleite del dolor ajeno era el placer supremo de ese pueblo depravado. Los adeptos de la nueva doctrina siendo carne y sangre organizados eran capaces de sufrir, por consiguiente podían contribuir al regocijo de los espectadores del circo, y ofrecer el placer agonizando.

Pero los cristianos que murieron sobre esta tierra, no divertieron mucho al pueblo rey, pues no huían, no se quejaban, no mataban: extáticos, sin percibir siquiera las sensaciones de la muchedumbre que les rodeaba, parecían absortos en el vislumbre de una claridad, que surgía para ellos allá en las lejanías del cielo, nimbando la frente del confesor de Cristo, y dejando únicamente en la sombra a la fiera pronta a desgarrar su cuerpo, sin preocuparse de la multitud que voceaba enfurecida, porque el mártir no ha sabido corresponder al ansia de ese pueblo fanático

Santoral

Martes 29. = Santos Saturnino, obispo mártir, Filomeno y santa Iluminada.

SN. SATURNINO, OB. Y MR.

El papa San Fabián le envió desde Roma a predicar el Santo Evangelio a las Galias el año de 245. Fué cosagrado obispo por el mismo santo pontífice, fijando su Silla en Tolosa, que era entonces colonia romana. Vino después a España, y encaminándose a Pamplona, convirtió a muchos gentiles, entre ellos al senador Firmo, padre del joven Fermín, después santo obispo y mártir de Jesucristo. También se extendió a Toledo su ardiente celo por la salvación de las almas. A su regreso a Tolosa fué preso por los gentiles al pasar un día por el Capitolio, y obligado a prestar adoración a los ídolos; pero, negándose el santo obispo, se promovió un gran tumulto, del que Saturnino salió en un instante cubierto de heridas. Un sacerdote idolátra le atravesó con una espada; después le ataron por los pies a un toro feroz que, bajando precipitadamente las gradas del Capitolio, hizo chocar sobre ellas con tan violento golpe la cabeza del santo obispo, que allí mismo expiró, a 29 de Noviembre del año de 250. En Pamplona hay un gran templo gótico de su advocación.

Información Mundial

Francia ganadora

En los círculos políticos y financieros de Italia ya se admite que Francia ha sido la ganadora en la disputa con los Estados Unidos, toda vez que éstos han decidido practicar alguna clase de revisión bajista en su tarifa.

Liga de Naciones

Los industriales austriacos han iniciado un movimiento para que la secretaría de la Liga de Naciones sea trasladada a Viena. Ofrecen que si lo consiguen cesará toda propaganda de anexión e Alemania.

Ferrocarril aéreo

En el Monte Sacro (Italia) que enlaza las más importantes canteras de Carrera, funciona un ferrocarril aéreo para la traspoción fácil y rápida de los bloques del afamado mármol, algunos de los cuales pesan más de 20 toneladas.

de la belleza, que quisiera verlo morir con elegancia y rapidez.

La rosa de los vientos dibujada en el suelo de la plaza elíptica dividida en tres partes, está formada por pequeñas piedras de colores en cuyo centro se yergue el obelisco de Calígula, traído del Egipto por la mayor nave de la antigüedad, acompañado de millares de judíos destinados, unos a degollarse entre sí para servir de estudio a los Gladiadores, otros a levantar sobre sus espaldas los grandes bloques a vertiginosa altura para edificar los anfiteatros, y los más a morir entre las zarpas de las fieras hambrientas, salpicando con su sangre, el rostro de sus verdugos delirantes de entusiasmo.

Pasa a la cuarta página

TRES MIL COLONES REGALADOS

Por cada colón que usted nos compre, le daremos un tiquete para participar en la Rifa de Navidad Doce Valiosos Premios ALMACEN ROBERT

Aproveche esta oportunidad

Gran oportunidad para los jóvenes y señoritas, que deseen estudiar el comercio. Estudie en su propio hogar, durante sus momentos desocupados. Hagase un experto contable, una taquígrafa competente, o un hábil agente viajero vendedor en poco tiempo. Nuestro curso de «Arte de Vendedor» le pondrá en condiciones, de hacerse un agente viajero vendedor, con oportunidad de viajar por todos los países de Centro y Sud América y los Estados Unidos. Todos nuestros cursos son enseñados en español y son fáciles de aprender y completamente prácticos. Garantizamos que Ud. aprenderá cualquiera de nuestros cursos prácticamente, o le devolveremos su dinero. Prepárese para que pueda desempeñar una buena posición, en donde quiera que Ud. vaya. Decídase hoy mismo y hágase de su profesión, que le valdrá de mucho en lo futuro. Aproveche su tiempo, mientras los demás hacen castillos en el aire. Escribanos hoy mismo, pidiéndonos más información.

Rodríguez Comercial School

15 W. 112th St.,
New York City

Muy Sres. míos:

Tengan la bondad de enviarme su curso de y adjunto sírvanse encontrar \$3.00 oro americano, como primer pago del primer mes.

Sírvanse marcar el curso, o los cursos, en que está Ud. interesado.

Taquigrafía Greg.	Inglés Comercial.
Teneduría y Contabilidad.	Español Comercial.
Aritmética Comercial.	Español Gramatical.
Práctica de Oficina.	Inglés.
Arte de Vender.	Ley Comercial.

Nombre
Calle Núm.
Ciudad Prov. o Estado
República de

AGENTES ACTIVOS

NECESITAMOS AGENTES ACTIVOS E INTELIGENTES, EN TODAS LAS CIUDADES DE LA REPUBLICA. ESCRIBANOS HOY MISMO.

LA POUPEE
BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva de las famosas Llantas

Kelly

Artículos para regalos y gran surtido de muñecas para Navidad

Todo a precios

sin competencia

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Suscríbese al CORREO NACIONAL

CATRAMINA BERTELLI
Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la BOTICA VARGAS

Deje de ensayar
 Deje de ensayar con cuanto remedio se le ocurre. Para dolores Reumáticos y Neurálgicos, lo único, lo que realmente cura es el BALSAMO DEL DR. WINTON.
 Es mejor que pomadas o Linimentos y no irrita la piel ni mancha la ropa.
 Ahora mismo, compre un frasco de BALSAMO DE WINTON, en la Botica Vargas, Botica La Violeta o Botica Oriental.

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos
 Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
 San José, Costa Rica
Adela v. de Jiménez e Hijos
 CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
 APARTADO 343—TELEFONO 277

ESTAMOS LISTOS
 para atender todas las órdenes de
Utiles Escolares y Material de Enseñanza
 de toda clase
Pida Ud. los renombrados CUADERNOS de esta casa
Librería Lehmann
 (SAUTER & C^o)

RAFAEL MEZA
 Cirujano-Dentista
 Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona

SANSON SAN RAFAEL
 los mejores vinos reconstituyentes
 Vino de Pasas Moscatel de Létjes
 con el zumo de las pasas, el más agradable postre para las grandes festividades

EL AGUILA DE ORO
 PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

LARIEUSE
 Tintura francesa de GODOFROY para teñir el pelo.
 Un liquido y un polvo que mezclados hacen una sola solución, dejando el pelo suave y sedoso.
 NO MANCHA EL CRANEO
 De venta en la Botica Vargas
 Géneros negros para señora, finos. Especialidad en este artículo.
 TIENDA BENAVIDES. Heredia.

Botica Vargas
 Acaba de recibir un extenso y variado surtido de Perfumería y artículos de tocador que pone a las órdenes de su estimable clientela a precios módicos.

ATENCION
 La Rifa de la finca valorada en € 30,000, el Buick y la Ortofónica para beneficiar el Asilo de la Vejez
 tendrá efecto el 1º DE ENERO DE 1928 en combinación con los tres primeros premios de la Lotería. QUEDAN POCOS NUMEROS; compre el suyo, no desprecie esta oportunidad. Dele paso a su suerte.
 Agentes: Meudiola, Femina, La Marina, otros establecimientos comerciales y señoras y señoritas. En Limón, A. R. Méndez; en Cartago: Asilo de la Vejez; y en demás provincias y pueblos, los Directores de Escuela y Telegrafistas.

Anúnciese en este diario
LA PROVEEDORA
 Surtido siempre renovado de mercaderías generales
 Atención esmerada a nuestros clientes
 Ventas en condiciones ventajosas
 Háganos una visita y quedará complacido
SOLESA Y MOLINA

United Fruit Company
 Servicio de Vapores
 Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.
 Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans, y Limón vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde
 Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmonth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmonth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.
 También cada semana alterna, un vapor de carga; zarpará de Limón para Liverpool los viernes, vía Jamaica.
 Los vapores «Limón, San Mateo, Esparta, La Perla y San José, harán servicio entre Limón y San Francisco, llegando los sábados en la mañana a Limón, vía Cristóbal, y zarpando los lunes a medio día para San Francisco directo, vía el Canal de Panamá. Estos vapores harán un servicio de carga rápido entre Limón y San Francisco, llegando a este último puerto en trece días.
 Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.
 M. M. MARSH
 Administrador
 Octubre 17 1927.

Lic. Manuel J. Grillo, hijo
 Profesor de Inglés
 Ex-alumno del
CHENET INSTITUTE Y LOYOLA UNIVERSITY
 Avisa que las clases del Curso de Verano comenzarán el 1º de Diciembre

Folleto N° 49
El Castellano de Bosworth
 Por EMMANUEL THOMPSON
SEGUNDA PARTE
 hneco de la pared, le sirvió de lámpara que encendió con un eslabón que llevaba consigo.
 —¿Cuánto tiempo empleó en la lectura del hermoso poema de Gersen?—No sabría decirlo; pero cuando cerró el libro, su espíritu estaba más confortado y pudo decir con cristiana conformidad:
 —¡Me asista el Señor en mi adversa suerte!
 —Amén—respondió otra voz detrás de sí.
 Volvióse el joven con sobresalto porque tan absorto se hallaba en sus pensamientos que no observó como la puerta de la celda lentamente se abrió y un embozado entraba en ella.
 —¡Dios mío!—exclamó el prisionero dando un paso atrás en extremo sorprendido al desembozarse el desconocido:
 —¿Eres tú Juan?
 —Con efecto—asintió el desembozado.
 —¿Pero, cómo has llegado hasta aquí?—inquirió el joven a tiempo que estrechaba a Juan entre sus brazos con la mayor ternura.
 —Después lo sabrás—contestó el joven mezclando sus lágrimas con las de su amo.—No hay tiempo que perder; un solo momento de retraso podría hacer fracasar el plan que con tanto cuidado hemos dispuesto. Tomad esta sierra que tiene la ventaja de cortar rápida y silenciosamente el hierro y poned a trabajar en los barrotes de la ventana.
 Aunque Balfour no veía el objetivo de hacer aquella obertura, obedeció sin replicar y después de dos horas de trabajo quedó un espacio lo bastante grande para dejar el paso a un hombre. En una de las barras que quedaron echadas violentamente hacia un lado Francis amarró una cuerda que Juan le entregó.
 —El baño que vamos a recibir no será realmente muy

agradable—indicó Balfour dilatando la mirada por el mar.
 —No os preocupéis por eso—repuso Juan:—abajo aguarda una chalupa que nos recogerá antes de caer al agua.
 Así debía ser, porque el joven observó que la cuerda se había puesto tirante, lo que indicaba que alguien la estaba sujetando en el extremo inferior.
 Francis se asió a ella y bajo primero, segundo de Juan. De esta manera comenzaron a deslizarse por el cable. La distancia que debían franquear era grande, pero él tenía confianza en atravesarla sin mucho embarazo.
 Los centinelas parecía no haberse dado cuenta de aquellos dos bultos suspensos en el espacio. Lo más probable fuera que los pobres hombres estuvieran más dormidos que despiertos.
 Balfour y Juan pudieron al fin tocar chalupa (permítaseme esta expresión) sin ser vistos.
 —Gracias a Dios que ya están ustedes aquí—exclamó uno de los tripulantes aproximándose a ellos. Francis reconoció en él al capitán Monteso; abrazóle con la mayor efusión.—El cielo les recompense lo que por mí han hecho—agregó;—yo de mi parte les prometo que nunca olvidaré el servicio que hoy me han prestado.
 La barca entretanto se ponía en marcha impulsada por dos hombres; el propietario de la embarcación, un viejo pescador y su hijo; Monteso dirigía la maniobra.
 —Ahora Juan—dijo Balfour sentándose al lado de sus amigos,—satisfacerás mi curiosidad. ¿Cómo habéis procedido para penetrar en la prisión?
 —En primer término—repuso el aludido—puse al tanto de mi proyecto a estos buenos amigos que lo acuerparon con entusiasmo. Luego, con la facha de un hombre de armas, me presenté en la fortaleza donde solicité una audiencia con el capitán Sobrio, que, en compañía de un par de botellas, tuvo a bien recibirme. Me sonreía la buena suerte, pues desde el primer momento le agradé. No me fué muy trabajoso conseguir la conquista de la plaza, pues de los elogios pasé a relatarle las más emocionantes y espeluznantes aventuras que me habían acaecido en mi carrera de militar esforzado. Endulzé el relato bebiendo sendos tragos que el cortés capitán me ofrecía a cada instan-

te. ¡También le dije que ya le conocía yo, pues hasta en el lejano país de que era yo natural habían resonado noticias de sus proezas!.....
 De este modo gané toda la simpatía de Sobrio que me colocó inmediatamente al servicio.
 Yo fui quien os entregó el billete y que, para evitar cualquier sospecha de parte de los soldados españoles que se habían seguramente sorprendido de que me hubieras conocido, me hice el dormilón. Y llevaba el propósito de sobornar a alguno de los soldados para que me facilitasen la entrada a tu pieza, pero el cielo facilitó mi proyecto, pues en la noche me llamó el capitán Sobrio, y, haciéndome tomar un trago en su compañía, me dijo:
 —Ea, chico, me has caído en gracia y quiero que os encarguéis de la vigilancia de la torre.
 Yo le respondí que recibiría una gran sorpresa de mi servicio y que vería espléndidamente confirmado el relato que le hiciera referente a mis hechos de militar consumado.
 —No lo dudo—dijome golpeándome amistosamente la espalda. Me invitó luego a tomar otra copa que como podéis suponer no fui tan feral rehusar aquella noche, ¡oh, aquella noche! ¡qué, de angustias no sufrí hasta no ponerlos en libertad! Ya sabéis el resto....
 —Nuevamente estreché contra su corazón Francis a su fiel y abnegado amigo expresándole con muda manera el inmenso agradecimiento que llenaba su alma.
Capituo XIII
Las sociedades secretas
 Naturalmente que la evasión tan bien tramada del antes detenido inglés, hizo ruido en Maracaibo.
 Pero después de tres días, el tiempo borró la memoria de aquel suceso para dar lugar a otras consideraciones de más gravedad. Bolívar terminaba de batir a los españoles en Carabobo y con esta derrota el poder de Hispania quedaba muy debilitado.
 Algunas plazas se sostenían aún y entre estas se contaba la de Maracaibo en la que se habían fortificado las guarniciones castellanas de mayor prestigio con todo aparato bélico. Se temía, de un momento a otro, un ataque de

Viene de la primera página

rrer despeja y sirve bola al ataque, nueva entrada de Tabasch que culmina con un cuarto tanto. Rodríguez sufre un accidente de un encuentro con Quirce; el juego es suspendido mientras se restablece el lesionado. Una entrada de Goyeya es pitada out por el juez sin existir esa falta. Madrigal comete un foul haciendo Ramiro el castigo de la falta pero Manolo salva el peligro.

Gisleno amartilla un tiro esquinado a Manolo, pero éste de una tirada lanza a coner evitando un tanto seguro.

Un nuevo apañe de Manolo de un peligroso tiro de Bienvenido le hace cosechar una salva de aplausos. El juez castiga un foul del Gallego. Poeta hace el castigo pero Turquito salva bien, despejando.

Hay un coner libertino, pero la bola pasa fuera de la red. A las 11 y 10 minutos el juez da por terminada la primer mitad.

A las 11 y 15 minutos el juego se inicia llevando la Libertad el declive a su favor y el equipo Gallego, la casa desventajosa.

Gisleno entra, pero es interceptado por Gobán, Goyeya es pitado out en los momentos en que se disponía a shutar al goal. El juez pita un nuevo out a la Libertad, Quirce hace un punteo a Turquito, quien rechaza aprovechándolo Tabasch, quien anota el quinto tanto a favor de su equipo.

Saavedra shutea a Manolo a pocos metros del marco, pero lo hace mal y la bola va out. Torres que se ha pasado al ataque ayuda a sus compañeros, imprimiéndoles un juego de mayor acometividad. El equipo libertino demasiado confiado en su triunfo ha desmejorado mucho su juego en este segundo tiempo. Una buena entrada del Gallego es aprovechada por Gisleno para anotar el segundo tanto a favor de su equipo.

El público aplaude a los visitantes; quienes parecen haber reaccionado en este segundo tiempo. Turquito despeja un tiro de Madrigal. Manolo cae al suelo en un lance peligroso para su puerta, pero Aymerich oportuno despeja salvando el peligro.

Hay una nueva entrada de los gallegos que Gutiérrez se encarga de interceptar.

Las entradas gallegas se repiten haciéndose emplear a fondo a las defensas libertinas. Un nuevo coner libertino es tirado por Naya, pero lo hace fuera Gisleno hace un foul que es mal aprovechado por los delanteros libertinos, a quienes se les ha quitado el buen deseo de meter goles. Manolo apaña un tiro de Sixto. El quinteto gallego se moviliza mejor en este segundo tiempo, pero el marcador

ss mantiene invariable hasta el momento en que el juez da por terminado el partido con un score de 5 tantos a dos.

En resumen podemos decir que el partido de antier ha sido un nuevo tiempo para «La Libertad» en donde todos los equipos se portaron a la altura; del once gallego nos satisfizo mucho su disciplina y moralidad en el juego.

Pues ni aún con un alto score en su contra no perdieron su ecuanimidad ni ese factor tan importante que se llama moralidad del jugador. Puede decirse que ellos supieron perder como verdaderos deportistas y eso naturalmente nos mueve a enviarles nuestras felicitaciones.

Del juez diremos que su arbitraje fué sencillamente desastroso y no vimos ni uno solo de sus fofoles que mereciera la aprobación de la afición nacional, antes por el contrario cosechó una salva de silbidos eco feaciente del desacuerdo general.

La Libertad por el triunfo de antier obtuvo como trofeo la copa obsequiada por Delcore, correspondiéndole además 2 puntos para aquellos trofeos que serán disputados en los 4 encuentros concertados entre el Centro gallego y los equipos Libertad y Herediano. Nuestras felicitaciones a los chicos de la Libertad.

Viene de la segunda página

Cuarenta cabrestantes, ciento cuarenta caballos, y ochocientos obreros, fueron empleados para colocar el emisario de ramotas civilizaciones, en el lugar que se admira hoy designado por Sixto V.

Además de la cruz de hierro que lo corona, el gigante egipcio ostenta en cada una de sus faces la inscripción: «Christus vincit. Christus regnat. Christus imperat». El rumor de las dos fuentes que lanzan noche y día potentes raudales de agua elevándose a gran altura para caer formando verdaderos arroyos, rizados por cabelleras de gotas cristalinas irisadas por la luz, delineadas por Fontana y Madero arrullan las nostalgias del gigante proserito de las hermosas márgenes del Nilo, extraño testigo de tantos acontecimientos diversos y de tantas generaciones de hombres desaparecidos.

Emblemas de los manantiales de la gracia divina, esas fuentes son a la vez una melodía y el símbolo del agua viva que el Señor prometió a la Samaritana, agua que apaga para siempre la sed del caminante y por la que suspira el siervo sediento.

La parte de la plaza que queda frente al atrio de la iglesia, tiene la forma de un trapezoide, y es célebre por haber sido sacrificados allí, el mayor número de víctimas representando escenas mitológicas ideadas por el déspota que sintió los tormentos de Orestes. Matricida y patricida, Nerón no fué un tirano vulgar, pues sentía remordimientos. Las Euménides sentadas a la cabecera de su lecho de reposo, le atormentaban horriblemente. Al condenar los cristianos, decía: «venganza pide el corazón, y víctimas la venganza» y se vengaba cruelmente, refinadamente, en los cristianos, no del crimen del incendio de la ciudad que se les achacó, sino de su propio corazón, cuyos remordimientos quería ahogar en aquellas escenas execrables de dolor, sangre y muerte.

Los paganos contemplaron un Hércules ardiendo vivo sobre el monte Eta; a Icaro cuyas alas de cera se derritieron al calor del sol, estrellándose contra el suelo a mitad de su vuelo; a Cibeles rodeada por sus sacerdotes los Curetas, Coribantos, Dáctilos y Gallas celebrando sus fiestas con estrépito e interrumpidos por la aparición de panteras de Numidia, tigres del Eufrates, lobos, chacales, hienas, que daban a la arena un aspecto de movido mar de pieles rayadas, amarillas, negras y castañas.... Tradiciones piadosas nos cuentan que San Pedro, agobiado por los años, con una resignación comparable únicamente a su dolor, asistió una tarde maldita, desde este sitio, a las pomposas fiestas del circo, y pudo bendecir a uno de los mártires. Bendecía su sangre, su martirio, sus cuerpos inanimados, y sus almas que volaban dejando en la tierra aquel cuadro de horrores, mientras el populacho con alaridos aplaudía la invectiva del César, y éste, muy ufano, no se quitaba la esmeralda del ojo, recreándose en contemplar las convulsiones que agitaban con los espasmos del dolor, los blancos cuerpos de las inocentes víctimas, entre gritos sobrehumanos, aplausos, ahullidos y lamentos lastimeros. El Apóstol estremecido de pesar y compasión, decía con el corazón desgarrado: son las ovejas escogidas de mi rebaño. Tú me mandaste que las apacentara; te las devuelvo, Señor. Cuéntalas una a una, acógelas con sus espantosas heridas!!!!... Ten piedad Señor!!!!... Y en el anfiteatro resonaba aun el solemne himno, Christus regnat.... y seguía corriendo la sangre necesaria para bañar los cimientos de la Iglesia.

B. M. H.

Cuando necesite suela blanca, suela aceitada para talabartería, vaquetes, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tenería San Felipe. Heredia.

Manuel Araya.—Administrador.

ENVIO

San José a 25 de Nov. 1927.

Sr. don Guillermo Casasola A. Muy Sr. mío:

No sé cual de los lectores del «Correo Nacional», al dar lectura a su insinuación en su artículo del 22 de nov. «El Dolor y la Pobreza en el hogar de un amigo» pudiera resistir a venir en auxilio de la familia en extrema miseria a que se refiere. Debo manifestarle que aun cuando no tengo el honor de conocerle como tampoco la mencionada familia, quiero expresarle mi sincera estimación por la franqueza con que toca al corazón generoso. En estos casos se deja sentir el remordimiento cuando los suyos gozan de salud, pan y abrigo y descuidan a su hermano, pasando indiferentes como el Sacerdote y el Levita en la parábola de N. S. Jesucristo, del hombre que cayó en manos de los adrones, camine de Jericó. Sea-

mos misericordiosos para que alcancemos misericordia y bajemos de nuestra cabalgadura como el Samaritano a depositar en la tienda de don José María Soto, persona de toda mi confianza, un óbolo para que regrese con salud a su hogar el aludido enfermo, ayudando a la vez el dolor y miseria de la acogida esposa y de sus queridos nueve hijos. Desde luego cuenta con una cuota semanal.

El «Correo Nacional» debiera ser recibido de todo católico ya que es arma de combate de la herejía; pregón de nuestra santa fe; con información importante mundial y del país; exponente de la vida social, anunciador y noticiero, órgano de la L. A. S. C. y que en breve dará a luz la colaboración de eminentes plumas.

Un suscriptor y miembro de la L. A. S. C.

CORTE PLENA Sesión del lunes

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Cristián García García, Carlos Fernández, Miguel Angel Solano e Ismael Vázquez Fernández para escribientes provisionales de las Alcaldías 1ª de Heredia, 2ª de Alajuela, Orotina y Palmares, por su orden.

—Leída la solicitud de Néstor Pincay Benítez en que pide se le abone el ciento por ciento del trabajo efectuado durante el descuento de la pena a que fué condenado por el delito de sustracción con escalamiento en daño de Luis Uribe Restrepo, se acordó declarar improcedente la petición por no haber nada que informar.

—En la solicitud del Bachiller en Leyes Ramón Rojas Corrales en que se queja contra el Juez 2º Civil de esta provincia, Li-

cenciado Napoleón Sanabria Coto, se dispuso declararla sin lugar.

—Vista la solicitud de Víctor Manuel Chaves Vargas en que pide se le traslade del Presidio de San Lucas a la Penitenciaría de esta capital, por encontrarse enfermo de tuberculosis, se acordó dar el informe favorablemente, pero siempre que halla en la Penitenciaría un departamento aparte para evitar el contagio.

—Se aceptó al señor Alberto Caravaca García sus renuncias de Secretario de la Alcaldía del cantón de las Juntas y Alcalde suplente del mismo lugar, y se aprobó el nombramiento del señor Jorge Chajud Graterol para substituir al señor Caravaca como escribiente interino, mientras tanto se reciben las ternas correspondientes.

Información Mundial

Crédito alemán

Los bancos alemanes le prestaron a Rusia en 1927 mayor cantidad que la de \$ 75,000,000 que le sirvieron en 1926. Para el 1928 ya le tienen acordado un préstamo de \$40,000,000 que se empleará en construir fábricas de acero. Pasan de \$200,000,000 en total los créditos concedidos por Alemania a Rusia.

Independencia de Filipinas

El proyecto del senador King para que el Congreso estadounidense cumpla la promesa que estatuyó en el preámbulo de la nueva ley orgánica que le concedió a Filipinas en 1916, determina que se efectuará una asamblea constituyente en las Islas Filipinas, seis meses después de aprobada su proposición. En el período comprendido en los seis meses después de su ratificación,

el presidente de los Estados Unidos convocará a una elección filipina, luego de efectuada la cual, por una proclama presidencial se retirarán las fuerzas militares estadounidenses de allí y se las entregará su gobierno a los funcionarios electos.

La Novena de la Purísima

Como de costumbre ayer principió en la Metropolitana la novena con que la Santa Iglesia se prepara para celebrar la Concepción Inmaculada de María Santísima.

Las pláticas están a cargo del Redentorista P. Samaniego, tan apreciado por su fácil palabra llena de unión religiosa.

Invitamos a los fieles capitalinos a concurrir a oír la palabra de este orador sagrado en los rosarios que se celebrarán a las 7 p. m. en dicha iglesia.

Para juguetes bonitos y modernos
VISITE USTED EL
BAZAR del MERCADO
DE JOSE ESQUIVEL
ESPECIALIDAD EN MUÑECAS

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA